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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
4 марта Ветер южный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 14 м/сек.,
местами снег, гололедица.

5 марта Ветер юго-восточный, 3-8 м/сек., 
с усилением до 14 м/сек., местами 
слабый снег, гололедица.

Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 12-17 м/сек.,
местами снег, гололедица.
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НАШЕ ЗДОРОВЬЕ

Лучший подарок – книга
Российская национальная библиотека подарила кра-

евой библиотеке имени В.Я. Шишкова более полутора 
тысяч новых книг.

Сейчас книги регистрируются и скоро будут доступны 
для читателей.

Как сообщили «АП» в отделе комплектования краевой 
библиотеки им. В.Я. Шишкова, точное число поступивших 
книг – 1601. Все книги новые, среди них много редких изда-
ний. В подарочный список попали произведения Акунина, 
Чехова, Толкина и многие другие. Тематика произведений 
разнообразная – от фантастики до научной медицины. 
Много новых книг посвящено кулинарии и здоровому об-
разу жизни.

Напомним, в краевой библиотеке им. В.Я. Шишкова ра-
ботает абонемент. Книги можно взять и домой.

Наталья СОХАРЕВА

Чайный поезд
Накануне Масленицы пассажирам поездов компа-

нии «Алтай-Пригород» расскажут о традициях чайных 
церемоний.

Как сообщили в пресс-центре администрации Барнаула, 
в ближайшие дни сотрудники компании «Алтай-При-
город» проведут мастер-классы под названием «Чайная 
церемония по-русски». Пассажирам во время поездки 
расскажут о традициях русского чаепития и правилах 
заваривания ароматных листьев, всех желающих ждут 
дегустации со свежеиспеченными блинами, ягодами, 
алтайским медом.

Уроки состоятся 4 марта в вагонах первого класса в скором 
поезде «Восток» сообщением Барнаул – Бийск (отправление 
в 18.23), 10 марта – в поезде «Калина красная» сообщением 
Барнаул – Бийск (отправление в 9.00), 11 марта – в поезде 
«Просторы Алтая» сообщением Барнаул – Рубцовск (отправ-
ление в 17.30). Время местное.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Университет ждёт
Шифрина

В концертном зале Алтайского государственного уни-
верситета выступит популярный артист эстрады, театра 
и кино Ефим Шифрин.

Юбилейная программа назначена на 12 апреля по адресу: 
ул. Димитрова, 66. Директор центра культуры и просвеще-
ния АлтГУ декан факультета искусств Лариса Нехвядович 
рассказывает:

– Выступления Ефима Шифрина – это всегда праздник. 
Вдвойне приятно и ответственно то, что артист выйдет на 
нашу сцену. Его неповторимый юмор, оригинальные номе-
ра и сатирические монологи, перемежающиеся вокалом 
и небольшими моноспектаклями, порадуют и вдохновят 
зрителей.

Екатерина СЕРГЕЕВА

Птичку жалко
Гражданка Узбекистана пыталась провезти в поезде 

через Алтайский край запечатанных в коробке живых 
щеглов.

Незаконная перевозка декоративной птицы была пре-
сечена пограничниками Алтайского края и инспекторами 
Россельхознадзора. Как сообщает пресс-служба Пограничного 
управления ФСБ по Алтайскому краю, пернатый нелегальный 
груз был обнаружен в поезде № 369 Новосибирск – Ташкент. 
У женщины, перевозящей птицу, не было соответствую-
щих документов. Гражданку и щеглов отправили обратно 
в Узбекистан.

Наталья СОХАРЕВА

ПОДПИСКА‐2016
Уважаемые читатели!Т           . 

Индекс 50300 (без официальных документов)
на 1 месяц – 71,66 руб., на 6 месяцев – 429,96 руб.

Индекс 50303 (с официальными документами) 
на 1 месяц – 125,04 руб., на 6 месяцев – 750,24 руб.

С 1 апреля ожидается изменение цены!!! 

Успевайте оформить подписку по выгодной цене!

Судьба и эпоха
митрополита Макария

Второе дыхание

По итогам встречи с 
губернатором Алек-
сандром Карлиным 
президент Владимир 
Путин дал поручения 
правительству стра-
ны и профильным ве-
домствам.

Напомним, рабочая встре-
ча с главой государства со-
стоялась на прошлой неде-
ле. Владимир Путин особое 
внимание уделил вопросам 
развития в Алтайском крае 
туристической отрасли и 
ликвидации последствий на-
воднения. Также обсуждалось 
несколько других значимых 
тем. Рассмотрев предложения 
региона, президент дал соот-
ветствующие указания пра-
вительству и руководителям 
федеральных ведомств.

В первую очередь, как за-
явил губернатор, речь идет о 
передаче в краевое подчине-

ние нескольких значимых для 
края сельхозпредприятий, в 
том числе племенных хо-
зяйств.

– Этот вопрос имеет клю-
чевое значение для развития 
животноводческой отрасли, 
– сказал Александр Карлин. – 
Речь идет о трех федеральных 
сельскохозяйственных пред-
приятиях, а также о двух пред-
приятиях, которые находятся 
в ведении Федерального агент-
ства научных организаций и 
включены правительством в 
прогнозный план привати-
зации. Владимир Путин дал 
по этому вопросу поручение 
председателю правительства 
Дмитрию Медведеву и помощ-
нику президента Андрею 
Фурсенко. Мы обращались с 
просьбой о передаче данных 
сельхозпредприятий и их 
имущественных комплексов 
в государственную собствен-
ность Алтайского края. Резо-

люция президента четкая: 
«Поддержать». Продолжим 
взаимодействие с Министер-
ством сельского хозяйства, с 
Федеральным агентством на-
учных организаций, с Фондом 
федерального имущества, 
чтобы перевести работу в 
конкретное русло. Реализа-
ция поручения позволит нам 
сохранить в составе отрасли 
эти ключевые сельхозпред-
приятия. Тем более сегодня 
видим в качестве приоритета 
развитие животноводства и 
глава государства нас поддер-
живает.

Еще одной значимой те-
мой рабочей встречи стало 
развитие двух алтайских мо-
ногородов.

– В настоящее время, в том 
числе в рамках антикризис-
ных мер, в крае идет работа 
по созданию и развитию ин-
дустриального парка «Ново-
алтайск Южный», – коммен-

тирует глава региона. – Мы 
также достаточно результа-
тивно занимаемся проблемой 
привлечения инвесторов на 
площадку Заринска. На наш 
взгляд, работа была бы еще 
более эффективной, если бы 
на эти два наиболее серьезных 
моногорода распространялся 
режим территорий опережа-
ющего развития. Мы взаимо-
действуем с Министерством 
промышленности и торговли, 
Министерством экономиче-
ского развития. У нас уже есть 
соответствующие проекты. 
Президент России по этому 
вопросу дал специальное по-
ручение первому заместителю 
председателя правительства 
Игорю Шувалову, который 
возглавляет комиссию Пра-
вительства России по моного-
родам и территориям опере-
жающего развития. Для нас на 
данном этапе уже становится 
актуальной задача подготовки 

управленческих команд для 
таких территорий. Они долж-
ны при обучении продвигать 
те идеи и проекты, которые 
представляются значимыми 
для Заринска, Новоалтайска.

По оценке губернатора, 
внесенные предложения на-
ходятся в контексте действий, 
предпринимаемых правитель-
ством. Он поручил руководи-
телям органов власти региона 
держать на особом контроле 
работу по реализации поруче-
ний президента России.

– Поручения, которые даны 
на самом высоком уровне, 
не означают, что мы сегодня 
должны наблюдать за процес-
сом рассмотрения документов 
в администрации президента. 
Нам нужно активно работать 
над их реализацией, – акцен-
тировал внимание Александр 
Карлин.

Подготовила
Кристина ЛИВЕР

АКТУАЛЬНО

В Барнауле презентова-
ли четвертую книгу из 
серии «Алтай. Судьба. 
Эпоха».

Ранее в свет вышли изда-
ния об Алексее Скурлатове, 
Михаиле Калашникове и Гер-
мане Титове. Новая книга «Ми-
трополит Макарий (Невский). 

Апостол Алтая» рассказывает 
о выдающемся святителе, чья 
жизнь неразрывно связана с 
нашим краем. Митрополит 
Макарий внес большой вклад в 

просвещение жителей Алтая, 
его называют отцом первых 
книг на алтайском языке.

1 марта исполнилось 90 лет 
со дня смерти митрополита 
Макария. Именно в этот день 
и состоялась презентация кни-
ги, в которой приняли участие 
губернатор Александр Карлин, 
митрополит Барнаульский и 
Алтайский Сергий, митропо-
лит Кемеровский и Прокопьев-
ский Аристарх и другие.

Отметим, что годы самого 
самоотверженного миссионер-
ского труда «апостол Алтая» 
провел в Бийске. Наверное, 
неслучайно, автор книги – 
человек с необычной судьбой 
и ярким писательским талан-
том, бийский историк, краевед 
Виктор Шипилов.

Больше 30 лет автор зани-
мался познанием самобыт-
ной истории нашего регио-
на. Из-под его пера вышли 
около 400 статей, несколько 
очерков. Виктор Шипилов 
уделял огромное внимание 

истории дореволюционного 
Алтая. Скрупулезно изучил 
историю районов наукограда, 
улиц и даже переулков. В на-
чале 1990 годов он приходит 
к вере. С этого времени совер-
шает паломничество по мно-
гим святым местам России. В 
1995 году выходит рукопись 
«Апостол Алтая – митрополит 
Московский и Коломенский 
Макарий». Именно она и стала 
основой книги из серии «Ал-
тай. Судьба. Эпоха».

Виктор Шипилов умер в 
марте 1997 года. Но его ру-
копись не осталась незаме-
ченной. Редактором и соста-
вителем книги «Митрополит 
Макарий (Невский). Апостол 
Алтая» стал директор музея 
истории Алтайской духовной 
миссии Павел Коваленко. За 
эту работу он награжден Ма-
карьевской премией в декабре 
прошлого года.

– Виктор Шипилов много 
времени уделял исследова-
нию архивов, – говорит Па-

вел Коваленко. – Рукопись 
про митрополита Макария, 
по сути, была его последней 
работой. В 2009 году, в год 
трехсотлетия Бийска, нам 
в музей истории Алтайской 
духовной миссии передали 
ее. Мы были удивлены, что 
существует такой глубокий 
труд. Рукопись была набрана 
на обычной печатной машин-
ке, поэтому пришлось неко-
торые отдельные моменты 
восстанавливать. Но было 
огромное желание работать 
над книгой. По просьбе губер-
натора я взялся за ее редак-
тирование. На это ушло чуть 
больше года. Побывал в Нико-
ло-Угрешском монастыре, где 
проходили последние годы 
жизни митрополита. Съездил 
в город Котельники Москов-
ской области, в котором он 
умер. Получилось уникальное 
издание, по большому счету 
научно-популярная книга.

(Окончание на 4 стр.)

На особом контроле

Неблагоприятные дни и часы в марте:
4-5 (23-01); 7 (14-16); 8 (16-18); 9 (07-09).

Врачи Краевой клини-
ческой больницы спасли 
жизнь пациентке с пан-
демическим гриппом.

Людмилу Солопову поло-
жили в Краевую клиниче-
скую больницу на операцию 
еще 25 января. Плановое хи-
рургическое вмешательство 
прошло без осложнений, по-
слеоперационный период 
тоже не предвещал ничего 
экстраординарного, если бы 
не случай. Людмила Влади-
мировна заболела гриппом. 
Клиническая картина разви-
валась очень стремительно, 
а анализы подтвердили, что 
грипп высокопатогенный, бо-
лее известный как «свиной».

Заведующая пульмоноло-
гическим отделением Крае-
вой клинической больницы 
Елена Реуцкая поясняет:

– Одно из основных ослож-
нений у больных высокопа-
тогенным гриппом – разви-
тие вирусно-бактериальной 
пневмонии, которая ведет к 
тяжелой дыхательной недо-
статочности, причем такой, 

которая требует поддержки. 
Обычно это искусственная 
вентиляция легких, но бы-
вают случаи, когда даже это 
неэффективно, что и прои-
зошло с нашей пациенткой.

Противовирусная терапия 
тоже не дала существенного ре-
зультата, и Людмилу Владими-
ровну перевели в реанимацию.

– Пациентка поступила в от-
деление в тяжелом состоянии. 
Мы были вынуждены восполь-

зоваться методом экстракорпо-
ральной мембранной оксиге-
нации (ЭКМО). За рубежом ее 
еще называют экстракорпо-
ральной поддержкой жизни, 
– рассказывает заведующий 
отделением анестезиологии-ре-
анимации по ведению паци-
ентов кардиохирургического 
профиля Дмитрий Буднев. – 
Суть метода лечения – кровь 
вне организма насыщается 
кислородом и возвращается 

пациенту. Он применяется при 
тяжелом поражении легких, 
когда невозможно обеспечить 
адекватное поступление кис-
лорода в организм естествен-
ным путем.

Небольшой аппарат, кста-
ти, единственный в регионе, 
представляет собой, по сути, 
искусственное легкое. Специ-
алисты отделения обычно 
применяют его при сердеч-
ной недостаточности. А вот 
в данной ситуации он был 
использован в крае впервые.

В течение пяти суток за 
Людмилу Солопову дышал 
оксигенатор.

– Ее собственные легкие 
не работали, но применение 
ЭКМО позволило восстановить 
их нормальную функцию. За-
тем аппарат был отключен и 
пациентка была переведена 
на самостоятельное дыхание, 
а затем в удовлетворительном 
состоянии вернулась в обыч-
ную палату, – рассказывает 
Дмитрий Буднев.

Врачи говорят, что без 
применения этой методики 
спасти пациентку вряд ли бы 
удалось. Хотя все уже позади, 
сама Людмила Владимировна, 
вспоминая о своем состоянии, 
заметно волнуется:

– Было трудно дышать, 
очень сильная слабость, и 
общее состояние было просто 
ужасное. Я вообще болею не 
часто, а тут такое! Сейчас мне, 
конечно, намного лучше, но 
слабость еще осталась.

В общей сложности жен-
щина провела в больнице 
больше месяца. 1 марта ее 
выписали домой.

Анна БОДАГОВА,
Евгений НАЛИМОВ 
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Губернатор Александр Карлин и митрополит Барнаульский и Алтайский Сергий
подписали соглашение о сотрудничестве.

Людмила Солопова получила выписку и рекомендации врачей.

Отделение занимается послеоперационным наблюдением 
кардиохирургических пациентов.

Дмитрий Буднев.

У каждого 
своя весна
Вчера, 2 марта, в крае-

вом центре открылся фе-
стиваль народного творче-
ства и мастеров искусств 
«Барнаульская весна».

Фестиваль посвятили 
Году кино в Российской 
Федерации. Торжественное 
открытие прошло в Госу-
дарственной филармонии 
Алтайского края. Зрители 
посмотрели концерт «Зву-
чала музыка с экрана». На 
протяжении трех месяцев в 
городе будут проходить вече-
ра, посвященные памятным 
датам, различные акции. За-
вершится масштабное меро-
приятие 26 мая концертом 
Русского камерного оркестра 
с участием хора Алтайского 
государственного института 
культуры «Славный сын Ал-
тая», посвященным Валерию 
Золотухину.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА
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СЕМЕЙНОЕ ДЕЛО
На поле ратном и пшеничном

Вложить бы рад…

Удивление Рябцевых, фер-
меров из Красного Яра, 
вызывает сама мысль, 
что можно оторвать-
ся от своих корней. Их 
крестьянская линия не 
прервалась ни разу от 
прадедов. Но это норма, 
а не героизм и не роман-
тика, считают ферме-
ры из Алейского района 
Василий Иванович и его 
сын Сергей.О  

– Нет ничего особенного в 
том, что отец и сын работают 
рядом. Так жили и мой батюшка 
Иван Алексеевич, и дед, и пра-
дед. Другой жизни я просто не 
знаю. Один-то в поле не воин. 
Другое дело, когда вдвоем или, 
еще лучше, втроем. Тогда мы 
землю свою и обиходим, и защи-
тим, если понадобится, – уверен 
Рябцев-старший, глава большой 
семьи и семейного КФХ.

Василий Рябцев, вернувшись 
из армии в родное село, никуда 
больше отсюда не уезжал. Рабо-
тал в колхозе имени Чапаева, 
на зоотехника выучился заоч-
но, но… все развалилось. Для 
многих селян развал колхозов 
и совхозов стал крахом всех 
надежд. Но нашлись отважные 
люди, увидевшие в этом момент 
истины. Василий Рябцев ушел 
в фермеры, благо жена Наталья 
Федоровна, сельская учитель-
ница, поддержала.

Было это почти 15 лет назад. 
Василий Иванович встал на ноги 
на 2 тысячах гектаров земли, 
выращивая зерновые. Но подрос 
сын, начал работать бок о бок с 
отцом, и мужчины задумались 
о развитии животноводческой 
базы. Она – залог круглогодич-
ной занятости и стабильного, 
не зависящего от сезона дохода.Э   

Старший сын Василия Ива-
новича Максим – инженер, 
женат, живет и работает в Бар-
науле. Младшего, Сергея, ярым 
противником городской жиз-
ни тоже не назовешь. Но село 
его любовь. Еще малышом 
он крутился вокруг техники, 
мог подоить корову, вылечить 
поросенка. Парень никого не 
удивил, поступив после окон-
чания школы на ветеринарный 
факультет АГАУ. Выходные и 
каникулы он пропадал в отцов-
ском КФХ, а защитив ученую 
степень, вернулся домой насо-
всем ветеринаром, кандидатом 
сельскохозяйственных наук.

– Как отец, я, конечно, гор-
жусь его выбором. Но так и 
должно быть, – рассуждает 
Рябцев-старший.

Перечислять трудности 
фермерской жизни – газеты не 
хватит. Лично мне достаточно 
было бы того, что просыпаться 
надо в 4 утра, чтобы успеть на 
утреннюю дойку. Без Сергея 
день на ферме не начинается. 
Он должен знать, здоровы ли бу-
ренки и почему сбавила надои 
Пеструха. Но какой интерес у 
парня из не самой бедной семьи 
ни свет ни заря ездить сюда из 
Алейска?

– Точно, это не красивые сло-
ва о преемственности поколе-
ний. Интерес у меня кровный. 
Я должен развивать семейное 
дело, чтобы потом передать его 
своим сыновьям. Эта мысль 
греет, хочется увеличить и 
поголовье, и качество дойного 
стада. Для меня это проверка на 
прочность. Сегодня как человек 
живет, столько он и стоит. Рядом 
со мной батя, очень опытный 
человек, грех у него не учиться.

– Сергей, зачем учиться кан-
дидату сельхознаук?

– Теория теорией, а практики 
у меня пока маловато. Стараюсь 
учесть опыт и зарубежных хо-
зяйств, и соседних, как «Золотая 
осень», например. Там главой 
Иван Иванович, брат отца. Он 
тоже мой наставник.

Бывшие колхозные дворы, 
приспособленные под свинар-
ник и коровник, да несколько 
поросят с личного подворья – 
с этого начиналась ферма Ряб-
цевых. В 2011 году первыми в 
районе они получили грант в 

размере 600 тысяч рублей на 
развитие фермерского хозяй-
ства. Условие для пионеров было 
жестким – софинансирование. 
То есть к этим деньгам Рябцевы 
должны были добавить свой 
миллион с лишним. Это был 
самый сложный момент. Одно-
временно пришлось и выплачи-
вать кредиты, взятые на покуп-
ку сельхозтехники, и в новый 
проект вкладываться. Деньги 
«вытаскивали» из поля. Оно не 
подвело. Как всегда, впрочем. 
Модернизировали помещения, 
закупили телят, оборудование, 
холодильники.

Сегодня в хозяйстве 60 голов 
дойного стада, 250 поросят. Их 
реализуют населению, сдают 
на Рубцовский мясокомбинат. 

Молоко же, тонну в сутки, берет 
на переработку Алейский мас-
лосырзавод. Пока закупочная 
цена, 20 рублей за литр, как 
считает Василий Иванович, 
адекватна производственным 
затратам. Но скоро, в сезон 
большого молока, она упадет, 
и тогда начнется совсем другая 
экономика. Прошлым летом, 
например, сдавали по 14 рублей 
– уровень, не дотягивающий до 
себестоимости.У  

На вопрос,  что главное 
для успешного фермера, Ряб-
цев-младший ответил: «Хоро-
шая жена». Екатерина – местная, 

краснояровская. Из Барнаула 
молодые уехали к родителям не 
против, а по её воле. И теперь 
уже, как когда-то маленький 
Сергей, крутятся вокруг деда 
Василия внуки – Васек и Бог-
данчик. Учатся потихоньку 
науке поддерживать и себя, и 
свое село.

Если надо праздник орга-
низовать в детском саду или 
школе – хозяйство Рябцевых 
помогает. Переехал на работу в 
КФХ специалист – его уже жилье 
ждет. Так, перевезли в хозяйство 
классную доярку Юлию Фраер и 
ее мужа, механизатора, купили 
им квартиру. Сейчас помогают 
оформить гражданство технарю 
Дмитрию Скорописцеву, при-
ехавшему к нам из Киргизии. 

Жилье парню пока снимают, но 
уже приглядели дом, который 
вскоре купят.

Коллектив КФХ Рябцевых – 
это шесть животноводов и во-
семь механизаторов. Закрыты 
все вакансии. Запить, прогулять 
работу без уважительной при-
чины немыслимо для работ-
ников. Безответственность – 
единственная черта, которую не 
терпит в людях Рябцев-старший. 
А младший говорит о том, что 
проблема кадровая у хозяйства 
все же есть:

– Нам бы еще 200-300 коровок 
взять да землицы, ведь сенаж 
сами заготавливаем. Тогда до-
полнительные рабочие руки 
понадобятся, а взять их негде. 
Молодежи в селе негусто.

Сытые буренки, довольные 
жизнью хрюшки – эта идилли-
ческая картинка, кажется, века-
ми не меняется. На самом деле 
ни в одной отрасли сельского хо-
зяйства нет столько инноваций, 
как в животноводстве. Поросят 
гибридной породы F1 фермеры 
приобрели у свиноводов Таль-
менки. Итог кропотливой се-
лекции – дойные симменталы, 
а бык-производитель Купидон 
помогает поддерживать породу.

Кормление – целая наука. Ал-
тай выпускает замечательные 
кормосмеси. А вот на премик-
сах, витаминно-минеральных 
добавках, идея импортозаме-
щения пока в полную силу не 
работает. Импортные эффектив-
нее российских. Шведский «Ша-
умавин», чтобы свинки росли 
крепкими и здоровыми. Герман-
ский «Хендрикс» с доказанным 
влиянием на увеличение лакта-
ции у коров. 50-килограммовый 
мешок стоит недешево, почти 3 
тысячи рублей. Казалось бы, в 
трубу можно вылететь с такой 
витаминной диетой. Но Сергей 
включает калькулятор. Добавка 
увеличивает суточный надой 
коровы на 2 литра, за месяц – 
на 60. Умножив эту цифру на 
приемную цену сырого молока, 
получаем 1200 рублей плюсом 
на буренку. Мешка хватает на 
125 дней. Подсчет убедителен: 
использование премиксов оку-
пается многократно.

Село не может само, без уча-
стия человека, подняться, как 
феникс из пепла. Значит, будем 
ждать продолжения династиче-
ских историй, подобных той, 
что мы узнали в Красном Яре 
Алейского района. А в их семей-
ном вопросе, продолжат ли, ког-
да придет время, фамильный 
фермерский бизнес сыновья 
Сергея, Васек и Богданчик, мы 
ставим уверенное многоточие…

Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Необходимые 
и важнейшие

Как сообщает Главное управление по здраво-
охранению и фармацевтической деятельности 
Алтайского края, распоряжением Правительства 
Российской Федерации утверждены:

– Перечень жизненно необходимых и важнейших 
лекарств (ЖНВЛП);

– Перечень лекарственных препаратов, предназна-
ченных для обеспечения пациентов по программе 
«7 нозологий»;

– Перечень лекарственных препаратов для меди-
цинского применения, в том числе назначаемых по 
решению врачебных комиссий медицинских орга-
низаций (ОНЛС);

– минимальный ассортимент лекарственных пре-
паратов.

В Перечень жизненно необходимых и важных ле-
карств дополнительно включены 43 лекарственных 
препарата, шесть из них – российского производства. 
Всего количество международных непатентованных 
наименований лекарств в перечне увеличено с 604 до 
646. Перечень лекарственных препаратов для обеспе-
чения отдельных категорий граждан и минимальный 
ассортимент увеличились соответственно с 320 до 335 
и с 68 до 70 наименований. В перечень для программы 
«7 нозологий» дополнительно включен один препарат.

Утвержденные перечни будут применяться с 1 марта 
2016 года. К этому сроку производителям включен-
ных препаратов необходимо зарегистрировать их 
предельные отпускные цены.

Юлия ТРЕТЬЯКОВА

Жильё молодым семьям
Распоряжением Правительства Российской Фе-

дерации утверждено распределение субсидий ре-
гионам в 2016 году на предоставление социальных 
выплат молодым семьям в рамках подпрограммы 
«Обеспечение жильем молодых семей» федераль-
ной целевой программы «Жилище» на 2015 – 2020 
годы. Алтайскому краю выделено 75,7 млн рублей, 
пояснили в Главном управлении образования и 
молодежной политики. Из краевого и местного 
бюджетов на эти цели будет направлено более 92 
млн рублей.

За счет выделенных средств господдержку на улуч-
шение жилищных условий получат около 200 алтай-
ских семей. Напомним: денежные средства можно 
потратить на приобретение жилья на вторичном и 
первичном рынках, строительство собственного дома. 
Молодые семьи края могут рассчитывать на выплату 
в размере от 30 до 50% расчетной стоимости квартиры. 
Стоит отметить, что по объему выделенных средств 
Алтайский край занимает второе место в Сибирском 
федеральном округе.

Вместе с нашим регионом федеральную субсидию 
в 2016 году получат 65 субъектов Российской Федера-
ции. На участие в реализации программы в Минстрой 
России подали заявки 76 регионов, 11 из которых 
отклонили. Всего на обеспечение жильем молодых 
семей направлено 3,6 млрд рублей из федерального 
бюджета. Максимальная сумма субсидии составила 
219 млн рублей (Республика Дагестан), минималь-
ная – 2,7 млн рублей (Чукотский автономный округ).

***
С 2004 года в рамках федеральной программы «Жи-

лище» в регионе активно реализуется программа 
«Обеспечение жильем молодых семей в Алтайском 
крае», согласно которой молодым семьям предостав-
ляется государственная поддержка на приобретение 
или строительство жилья. За это время 7200 молодых 
семей получили субсидию (более 21 600 человек). При-
обретено и построено порядка 250 тысяч квадратных 
метров жилья.

Татьяна КУЗЬМИЧ

НОВОСТИ

ИНВЕСТИЦИИ
Не каждый представитель малого бизнеса может 
убедить инвесторов поддержать свой проект 
деньгами. К такому  выводу приходишь всякий 
раз после посещения бизнес-площадки «Стартап 
Уикенд». Тем не менее мероприятие полезное и 
формирует инвестиционную культуру в регионе.

«Стартап Уикенды» нача-
лись, кажется, пару лет назад в 
Алтайском бизнес-инкубаторе 
с целью помочь инициаторам 
бизнес-идей найти финансиро-
вание. С одной стороны пригла-
шают десяток молодых людей 
с горящими глазами, с другой 
– десяток уже искушенных в 
предпринимательстве товари-
щей, разбирающихся, а иногда 
и думающих, что разбираются 
в инвестиционном процессе. 

26 февраля оценить перспек-
тивность проектов пригласили 
представителей венчурного 
фонда «Промсвязьбанка», 
ассоциации «Бизнес-ангелы 
Сибири», Алтайского центра 
государственно-частного 
партнерства и привлечения 
инвестиций, банка «Финсер-
вис», Алтайского фонда ми-
крозаймов и руководителей 
двух компаний, решивших 
присмотреться, куда можно с 

выгодой вложить свободные 
средства.

Организаторы задали для 
участников жесткие времен-
ные рамки: 10 минут на пре-
зентацию и пять – для ответов 
на вопросы. Выдержать такой 
формат смогли не все. Некото-
рые говорили много, но до сути 
– бизнес-модели и предложе-
ний инвесторам – вовремя не 
успевали добраться. Но это не 
беда, если бы потенциальные 
инвесторы почувствовали, что 
тут дело верное и надо входить 
в долю. Но именно такой уве-
ренности обычно не возникало.

Так, один начинающий биз-
несмен задумал делать детские 
тренажеры,  в том числе для 
детей с ДЦП. Тема благородная, 

но почти целиком завязана на 
бюджет. А при нынешнем со-
стоянии бюджета вряд ли она 
выстрелит.

Другой молодой человек ре-
шил заняться производством 
фильмов. Одна картина у него 
почти готова, но творческий 
коллектив работал бесплатно 
в расчете на будущую оплату. 
Вот он и просил 600 тыс. руб., 
чтобы заплатить людям за ра-
боту и купить более современ-
ное оборудование для съемок 
следующего шедевра. Для фи-
нансирования подобного рода 
проектов обычно используют 
краудфандинг. Но собрать та-
ким способом через Интернет 
с будущих зрителей фильма 
удалось только 10 тысяч. И сре-

ди присутствующих на «Стар-
тап-Уикенде» продюсеров не 
нашлось.

Третий предприниматель 
предлагал участие в создании 
краудинвестинговой платфор-
мы. Тема оказалась слишком 
сложной не только для журна-
листа «АП», кажется, ни один 
из участников мероприятия не 
понял в ней свой финансовый 
интерес.

Ряд представленных проек-
тов выглядел хоть и сомнитель-
но, но при умелой реализации 
мог бы принести прибыль, 
были и безусловно интересные 
предложения. Лично мне по-
нравилась затея Дмитрия Кси-
баева производить строитель-
ные блоки из опилок. Дмитрий 
является владельцем уникаль-
ной технологии, приоритет на 
которую он оформил пока в 
форме ноу-хау. А в дальнейшем, 
возможно, будет патентовать. 
Материал без химических до-
бавок, по свойствам близок к 
дереву, но гораздо дешевле и не 
горит. Для производства бло-
ков Ксибаеву требуется 2,7 млн 
руб. Но с учетом рассчитанной 
им рентабельности производ-
ства 45% вложенные средства 
довольно быстро окупятся и 
будут приносить дивиденды. 
Так что в любой куче проек-
тов можно найти подходящий 
бриллиант. И нашим потенци-
альным инвесторам надо бы 
продолжать их искать.

Евгений ШУМИЛОВ,
Сергей БАШЛЫЧЕВ

 (фото)

Далеко не всякий проект привлечет инвесторов яркостью и креативностью.КОММЕНТАРИЙ
С разбегу не получится

Мы попросили поделиться впечатлениями о ка-
честве проектов директора Алтайского бизнес-инку-
батора Александра КРАСНОСЛОБОДЦЕВА:

– Это десятое заседание «Стартап Уикенда». И я должен 
сказать, что постепенно уровень участников растет. 
Вначале было сложно объяснить, для чего нужна эта 
площадка и как ее можно использовать для развития 
своего проекта. К сожалению, часть предпринима-
телей приходит на такие мероприятия не для того, 
чтобы решить проблему финансирования, а чтобы 
рассказать о себе.

Для того чтобы привлечь в проект деньги, надо 
выполнить ряд нехитрых действий: заинтересовать 
аудиторию новизной идеи, сплоченностью команды 
и ожидаемыми результатами.

Перед мероприятием мы проводили небольшой 
тренинг, разбирали некоторые презентации, для 

того чтобы помочь участникам подготовиться. Те, 
кто нашел в себе смелость сделать предзащиту и 
кому мы дали жесткую, но конструктивную обрат-
ную связь, исправили большую часть ошибок. И к 
ним инвесторы проявили интерес. А тот, кто по-
думал, что победит с разбегу, не смог выступить 
должным образом, но всё равно получил конкрет-
ные рекомендации, как улучшить свой бизнес-план.

Флагманом нынешнего «Стартап Уикенда» можно 
считать проект компании «Еда рядом». Её директор 
Светлана Тельнова хорошо подготовилась, она четко 
знала, чего хочет, поэтому получила формализованное 
предложение о сотрудничестве от «Промсвязьбанка».

Неплохо выглядел проект по переработке масличных 
культур. Владельцы компании просили на оборотные 
средства. Представитель «Промсвязьбанка» сказал, что 
если им будут нужны средства на инвестиционные 
цели, то он готов с ними пообщаться.

Также экспертам понравилась идея производства 

экологически чистых строительных блоков из отходов 
деревопереработки. С инициатором проекта готовы 
работать представители банка «Финсервис» и Алтай-
ского фонда микрозаймов.

Самым затратным из рассматриваемых предло-
жений было строительство мусоросортировочной 
станции. Запрашиваемые инвестиции – 50 млн руб. 
Однако бизнес-план плохо проработан. Мусоропере-
работка – актуальная тема в любом виде, поэтому мы 
предложили приземлить проект до уровня, который 
соответствует их компетенциям. Нам показалось, что 
проект в 50 млн они не смогут осуществить, даже если 
и найдут нужную сумму. Эксперты предложили им 
обратиться в центр поддержки предпринимательства. 
У нас есть обкатанные бизнес-модели,  например, сбор 
и утилизация твердых бытовых отходов, которые могут 
приносить отдачу сразу. Пусть не такие великие деньги, 
как планируют после запуска мусоросортировочной 
станции, зато более реальные.

С одной стороны, мы видим неумение начинающих 
предпринимателей привлекать в свои проекты чужие 
ресурсы. С другой – можно констатировать, что рынок 
частных инвестиций у нас пока не сложился. Предпри-
ниматели, желающие вложить свободные деньги в 
выгодные бизнесы, не всегда знают, как грамотно это 
сделать. Поэтому Алтайский бизнес-инкубатор ставит 
перед собой задачу научить их основам инвестирова-
ния. Для этих целей мы пригласили на мероприятие 
директора ассоциации «Бизнес-ангелы Сибири» Анну 
Игнатьеву. Эта организация готова обучать предприни-
мателей, которые хотели бы стать профессиональными 
инвесторами. Дать им методическую базу, познакомить 
с юридическими тонкостями дела.

Мы договорились с Анной направить заинтересован-
ных предпринимателей в Новосибирск на ближайшую 
сессию «бизнес-ангелов», где они могли бы пообщаться 
с успешно работающими инвесторами. Там же пройдет 
обучающий семинар.

Животноводство обеспечивает селу 
круглогодичную занятость.

В планах Рябцевых – расширить семейную ферму.

Отец и сын Рябцевы, чья крестьянская линия не прерывалась 
ни разу от прадедов.

Сельские династии Алейского района
Агрофирма «Успех»: Юрьевы, отец Владимир Николаевич 

– директор, сын Александр Владимирович – инженер. Кре-
стьянско-фермерские хозяйства: отец Иван Рябцев – глава 
КФХ «Золотая осень», сын Вадим – главный агроном; Анатолий 
Салахов и его сын Фёдор, директор ООО «Фрейя»; Николай 
Просветов, его сыновья Виктор и Владимир, братья Михаил 

и Анатолий; Анатолий Андреев, сыновья Сергей (агроном) и 
Денис (недавно организовал собственное КФХ); Сергей Овча-
ренко и сын Никита – он также стал главой собственного КФХ; 
Иван Заздравных – сын Виктор (водитель); Сергей Хорошилов 
и сын Александр, главный агроном; отец и сын Шипулины, 
Анатолий и Владимир.
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УВЕДОМЛЕНИЕ
О СОГЛАСОВАНИИ ПРОВЕДЕНИЯ РЕОРГАНИЗАЦИИ

Акционерного общества «Негосударственный 
пенсионный фонд «БУДУЩЕЕ» 

В ФОРМЕ ПРИСОЕДИНЕНИЯ К НЕМУ 
Акционерного общества «Негосударственный пенсионный 

фонд «СтальФонд»

Акционерное общество «Негосударственный пенсионный фонд 
«БУДУЩЕЕ» (сокращенное фирменное наименование АО «НПФ «БУ-
ДУЩЕЕ», лицензия Банка России на осуществление деятельности по 
пенсионному обеспечению и пенсионному страхованию № 431 от 
30.04.2014 г., ОГРН 1147799009115, ИНН 7707492166, КПП 770201001, 
место нахождения (место нахождения постоянно действующего ис-
полнительного органа): Российская Федерация, 127051, город Мо-
сква, ул. Цветной бульвар, д. 2, генеральный директор Сидоров Нико-
лай Владимирович, тел. 8 (800) 707-15-20, в соответствии со ст. 33 Фе-
дерального закона от 07.05.1998 № 75-ФЗ «О негосударственных пен-
сионных фондах» уведомляет о том, что 17 февраля 2016 года Банком 
России 

ПРИНЯТО РЕШЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ПРОВЕДЕНИЯ РЕОРГА-
НИЗАЦИИ АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» в форме присоединения к нему 

Акционерного общества «Негосударственный пенсионный 
фонд «СтальФонд» (сокращенное фирменное наименование АО «НПФ 
«СтальФонд», лицензия Банка России на осуществление деятельности 
по пенсионному обеспечению и пенсионному страхованию № 296/2 
от 16.06.2009 г. (орган, выдавший лицензию – ФСФР России), ОГРН 
1143500000566, ИНН 3528998135, КПП 352801001, место нахождения 
(место нахождения постоянно действующего исполнительного органа): 
Российская Федерация, 162614, Вологодская область, город Череповец, 
пр-т Луначарского, д. 53-а, президент Тащилин Владимир Фёдорович, 
тел. 8 (8202) 53-66-46, факс 8 (8202) 53-66-70.

Завершить реорганизацию планируется до окончания 1-го квартала 
2016 г.

Более подробную информацию о ходе реорганизации и ее заверше-
нии можно получить на официальных сайтах фондов в сети «Интернет» 
(АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»: www.futurenpf.ru, АО «НПФ «СтальФонд»: www.
stalfond.ru).

Контактная информация:
АО «НПФ «БУДУЩЕЕ», тел. 8 (800) 707-15-20, адрес электронной почты 

client@futurenpf.ru,
АО «НПФ «СтальФонд», тел. 8 (8202) 53-66-46, факс 8 (8202) 53-66-70, 

адрес электронной почты client@stalfond.ru.
АО «НПФ «БУДУЩЕЕ»

Объявление
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-

1 от 26.06.1992 г. «О статусе судей в Российской Федерации», п.п. 3 п. 2 
ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 г. «Об органах судейского сообщества в 
Российской Федерации» квалификационная коллегия судей Алтай-
ского края объявляет об открытии следующей вакантной должности:

– Арбитражный суд Алтайского края – судья.
Заявления от претендентов на указанную должность и документы, 

установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Феде-
рации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 ч. до 17.00 ч. по 
адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 18 марта 2016 года 
до 16.00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет сооб-

щено дополнительно.

Сообщение
Общество с ограниченной ответственностью «Заринская городская 

электрическая сеть» в соответствии с Постановлением Правительства 
от 21.01.2004 г. № 24 «Об утверждении стандартов раскрытия инфор-
мации субъектами оптового и розничных рынков электрической энер-
гии» (далее Стандарты) раскрывает информацию:

– о цене на электрическую энергию, дифференцированную в зависи-
мости от условий, определенных законодательством РФ. При этом от-
дельно раскрывается цена закупки электрической энергии, стоимость 
услуг по ее передаче, а также стоимость иных услуг, оказание которых 
является неотъемлемой частью поставки электрической энергии по-
требителю, предусмотренную п.п. «а», п. 20 Стандартов;

– об основных условиях договора купли-продажи электрической 
энергии, предусмотренную п.п. «б», п. 20 Стандартов;

– о деятельности гарантирующего поставщика, предусмотренную п.п. 
«в», п. 20 Стандартов;

– об инвестиционной программе, предусмотренную п.п. «ж», п. 20 
Стандартов;

– о размере регулируемой сбытовой надбавки, предусмотренную п.п. 
«а», п. 22 Стандартов.

В полном объеме информация опубликована на официальном сайте 
организации http://zges22.ru.

Сообщение
Общество с ограниченной от-

ветственностью «Заринская се-
тевая компания» сообщает о 
раскрытии информации в со-
ответствии с Постановлением 
Правительства от 21.01.2004 г. 
№  24 «Об утверждении стан-
дартов раскрытия информа-
ции субъектами оптового и роз-
ничных рынков электрической 
энергии». Информация, подле-
жащая раскрытию в полном 
объеме, опубликована на офи-
циальном сайте организации 
http://zarseti.ru.

Изменение
к извещению, опубликованному в газете «Алтайская правда», № 53 от 

26.02.2005 г., Романовский район, в границах Романовского сельсовета. 
Исключить из списка фамилии: Пустовалова М.А. (125,33 б/га), Пустова-
лова А.Ю. (125,33 б/га), Пустовалова О.Ю. (125,33 б/га), Кайзер А.А. (188 
б/га), Кайзер С.А. (188 б/га), Кайзер И.А. (376 б/га), Шпуй А.Л. (376 б/га). 
Добавить фамилии: Уринова А.А. (752 б/га), Цьока М.И. (752 б/га). Общее 
количество 1504 б/га. Площадь считать равной 578453 кв. м.

Управление делами адми-
нистрации Алтайского края 
выражает соболезнование за-
местителю управляющего де-
лами администрации Алтай-
ского края, начальнику отде-
ла организационно-планового 
обеспечения Кочергову Евге-
нию Николаевичу в связи с 
кончиной его отца

Николая Никитича.

Коллективы ООО «Инвести-
ционно-строительная компа-
ния «Союз» и АО «БКЖБИ-2» 
выражают глубокие соболезно-
вания генеральному директо-
ру ООО «ИСК «Союз» Владими-
ру Николаевичу Отмашкину, 
а также родным и близким по 
поводу смерти матери

ОТМАШКИНОЙ
Антонины Михайловны.
В эту горькую минуту мы раз-

деляем ваше горе и скорбим 
вместе с вами.

Коллективы ООО «Русь», 
ООО «Новые тех нологии», 
ООО «Энергоэффект», ООО 
«СК «Союз», ООО «УК «Забо-
та» выражают глубокие со-
болезнования генеральному 
директору ООО «ИСК «Союз» 
Владимиру Николаевичу От-
машкину в связи со смертью 
матери

ОТМАШКИНОЙ
Антонины Михайловны.

Директор Отмашкин А.В. и 
коллектив ООО «Барнаулграж-
данпроект» выражают глубокое 
соболезнование и искреннее со-
чувствие Владимиру Николаеви-
чу Отмашкину в связи с безвре-
менной кончиной матери

ОТМАШКИНОЙ
Антонины Михайловны.
В это тяжелое для вас, ваших 

близких и родных время раз-
деляем вашу скорбь и горечь 
невозвратимой утраты.

Коллективы ООО «Спец-
строй» и ОАО «Алтайгеомаш» 
выражают глубокие соболезно-
вания генеральному директо-
ру ООО «ИСК «Союз» Владими-
ру Николаевичу Отмашкину, 
а также родным и близким по 
поводу смерти матери

ОТМАШКИНОЙ
Антонины Михайловны.
В момент большого человече-

ского горя очень трудно най-
ти слова утешения для родных 
и близких. Это действитель-
но невосполнимая потеря. Мы 
разделяем вашу боль и скорбь.

Алтайская краевая ор-
ганизация профсоюза ра-
ботников строительства и 
промышленности строи-
тельных материалов РФ и 
объединенная первичная 
профсоюзная организация 
ООО «ИСК «Союз» выражают 
глубокое соболезнование чле-
ну профсоюза Владимиру Ни-
колаевичу Отмашкину по по-
воду ухода из жизни матери

ОТМАШКИНОЙ
Антонины Михайловны.

Изменение
к извещению о согласовании 

проекта межевания земельного 
участка в газете «Алтайская прав-
да», № 18 от 4.02.2016 г.

В данном извещении заменить  
слова: «Боева Виктора Алексан-
дровича, почтовый адрес: Алтай-
ский край, Косихинский район, с. 
Налобиха, ул. Целинная, 10, кв. 6» 
на «Чудайкину Валентину Андре-
евну, Алтайский край, Косихин-
ский район, с. Контошино, ул. Со-
ветская, 34, кв. 2», далее по тексту.

Извещение
На основании закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ производится выдел зе-
мельного участка в счет земельных долей.

Заказчик работ: Зяблов Андрей Дмитриевич, Алтайский край, 
Бийский район, с. Первомайское, ул. Октябрьская, 4/2, тел. 8-905-
987-4387. Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:07:000000:10, расположенного по адресу: Алтайский край, 
Быстроистокский район, с. Верх-Озерное, земли ЗАО «Верх-
Озернинское». Кадастровый инженер: Колегаева Мария Юрьевна, 
квалификационный аттестат № 22-13-62, адрес: 658080, Алтайский 
край, г. Новоалтайск, ул. Космонавтов, 7 – 77, тел. 8-913-273-7780, 
эл. почта: maripod@mail.ru.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публи-
кации извещения по адресу заказчика кадастровых работ и када-
стрового инженера.

  ПРОДАЮ 2-ком. квартиру в центре 
г. Барнаула, (55 кв. м, 7/9, кирп., улуч. плани-
ровки, в отл. сост.). Тел. 8-909-505-1088.

.БАРОМЕТР.
Не превратить в пустыню
Баевская районная обще-
ственная организация 
охотников и рыболовов 
объявила войну охоте 
на снегоходах. Председа-
тель Сергей Дмитриев 
не собирается менять 
своё мнение: все охотни-
ки равны перед законом.

Тема борьбы с браконьер-
ством звучит остро. Именно она 
названа среди главных задач на 
недавнем расширенном совеща-
нии управления охотничьего 
хозяйства Главного управления 
природных ресурсов и эколо-
гии. Уровень правонарушений в 
охотугодьях края не снижается. 
Особенно с применением ав-
томототранспортных средств. 
Абсолютное большинство пре-
ступлений совершено с приме-
нением снегоходов.

Напомню слова председа-
теля комитета по аграрной 
политике и природопользо-
ванию Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 
Сергея Серова:

«Невозможно представить, 
чтобы в Германии, например, 
кто-то охотился такими вар-
варскими способами, как у нас 
в крае – на снегоходах даже 
без огнестрельного оружия 
забивают зверей битами».

О вопиющих фактах же-
стокости по отношению к 
дикой фауне на совещании 
говорили и представители 
задействованных в борьбе с 
браконьерством структур, в 
том числе полиции.

– Неужели нет в крае ме-
ста, где объявлена жёсткая и 
непримиримая война брако-
ньерству, в том числе на сне-
гоходах? Этот вопрос я задала 
государственному охотничье-
му инспектору Сергею Бровко.

– Есть, конечно, – сказал 
Сергей Григорьевич. – На-
пример, Баевский район. 
Место идеальное. Террито-
рия охотничьих угодий – 238 
тысяч гектаров. Представьте, 

леса, колки, болота, немало 
водоёмов. А так называемых 
блюдцевых озёр не счесть. 
Угодья граничат с шестью 
районами. На снегу следы 
не спрячешь. Председателем 
там избрали состоятельного 
человека, известного пред-
принимателя.С  

И вот уже стоим перед кон-
торой Баевской районной орга-
низации охотников и рыболо-
вов. Удивилась, что обустроено 
капитально, с толком. И даже 
уютно. Холодильник, компью-
тер,  шторы, картина. Не верь 
глазам своим? А ведь ещё года 
три назад слышала, что здесь, 
в Баево, разруха, проваленные 
полы.

– Мы начали с нуля, с того, 
чтобы были похожи на обще-
ство охотников, – рассказы-
вает председатель Сергей 
Дмитриев. – Я сказал, что в по-
мойке сидеть не буду и людям 
не позволю. Сами построили 
гараж, два КамАЗа асфальта 
завезли, чтобы обустроить 
площадку при подъезде.

Вкладывает Сергей Дми-
триев свои средства, чтобы 
поднять общество. Уже отданы 
сотни тысяч рублей. Купил на 

свои деньги технику, новый 
снегоход, дал егерям в поль-
зование «уазики». Но считает, 
что не это для него главное.

Что тогда? По мне, пока са-
мой главной загадкой является 
факт: как за год его председа-
тельства количество членов 
общества увеличилось в разы?

– Я проеха л по сёлам, 
спросил каждого, почему он 
когда-то вышел из общества. 
Пообещал, что буду бороться 
с браконьерами до смерти, – 
сказал Сергей Николаевич.

Люди настолько натер-
пелись от браконьеров на 
снегоходах, что поднялись и 
восстали против них.Р  

Вопрос об использовании 
снегоходов и квадроциклов 
на территории Баевского охо-
тобщества был рассмотрен на 
заседании правления. Приня-
то решение об исключении 
систематически нарушающих 
нормы и требования Устава, 
а некоторых предупредили 
о том, что если они будут и 
дальше браконьерить, их по-
стигнет та же участь.

В отчёте о проделанной рабо-
те по увеличению численности 
членов Баевской РОООиР в 2015 
году председатель правления 
Сергей Дмитриев сказал, что 
снегоходами изъезжено все 
охотхозяйство, даже стали охо-
титься на воспроизводственном 
участке на снегоходах. Бороть-
ся с наплывом этой техники 
практически нечем. Назвал 
конкретных людей, которые 
не обращают внимания на пред-
упреждения производственных 
охотничьих инспекторов, от-
крыто браконьерничают.

– Промышляют копытных в 
зоне покоя. Дичи негде отдох-
нуть и покормиться. По три 

снегохода на полной скорости 
заходят на воспроизводствен-
ный участок со стороны Баево 
– Новинка. Из дворов проло-
жены дороги в охотугодья 
района. Мы с полицейским 
Евгением Хартовым на снего-
ходе нашли шкуру лося, мясо 
вывезено на автомобиле, а сне-
гоход, проделав длинный путь 
в районе с. Новинка, благопо-
лучно приехал ко дворам этих 
«охотников». Были сделаны 
снимки, фотографии, дело воз-
буждено в Баевской полиции, 
но это не останавливает.

Сергей Дмитриев попросил 
правление принять решение о 
запрете использования на охо-
те в Баевских угодьях снегоход-
ной техники. А в воспроизвод-
ственном участке № 1 вообще 
запретить её нахождение.

Выступали, подтверждали, 
что все изъезжено снегохода-
ми, дичь разогнана даже в зоне 
покоя. Охотничьи инспекторы 
тогда говорили, что бороться со 
снегоходами не на чем, маши-
ны по большому снегу не идут, 
больно смотреть на поля и леса 
угодий, перепаханные снегохо-
дами. А «крутые» издеваются, 
мол, нужно ехать со скоростью 
120 км/час, разрешения на от-
стрел получать не хотят, заявля-
ют, что и так возьмут сколько 
нужно, попробуйте поймать.

Для председателя Сергея 
Дмитриева правовая основа 
– Устав, зарегистрированный 
Министерством юстиции 
Российской Федерации по 
Алтайскому краю 18.06.2015 
г., и исполнять требования 
обязаны все охотники района.

В Уставе записано: «Реше-
ние о приеме и исключении 
членов Общества принима-
ется на заседании правления 
большинством голосов». Также 
«…члены Общества обязаны не 
совершать действия, заведомо 

направленные на причинение 
вреда Обществу». Он предло-
жил «исключить из членов 
Баевской РОООиР охотников, 
участвующих в браконьер-
ской охоте на лося, а также 
лиц, использующих для охо-
ты снегоходы на протяжении 
нескольких лет и неоднократно 
предупрежденных, но продол-
жающих совершать действия, 
заведомо направленные на 
причинение вреда Обществу».

Повторное вступление – 
только после решения правле-
ния. Предупредили жителей, 
имеющих снегоходы и систе-
матически использующих их 
для незаконной охоты. Про-
должат – также исключат из 
охотобщества.

Открыто тогда говорили, 
что терпеть выходки этих 
«охотников», особенно на 
снегоходах, больше никто не 
будет, когда-то надо начинать 
бороться. Чем несколько чело-
век лучше остальных, которые 
охотятся без снегоходов?

Сергей Дмитриев расска-
зывает, что после собраний в 
первичных коллективах прак-
тически каждого села и орга-
низаций района число членов 
охотобщества увеличилось со 
115 человек в 2014 году до 332 
в 2015 году. С каждым коллек-
тивом на собраниях выяснены 
причины выхода охотников. 
В основном все объясняли вы-
ход разгулом снегоходов и без-
наказанностью их владельцев. 
В беседах выяснили причину 
обиды. Вокруг сел по 2-3 озера, 
например, в Покровке, но эти 
озера прежнее руководство 
отдавало приезжим и при-
ближенным. Также по всему 
периметру угодий охотились 
люди из соседних районов, ко-
торые не имели разрешений.Н    

– Положение исправлено, 
– рассказывает Сергей Дми-

триев. – Немало охотников из 
соседних районов вступили в 
члены Баевской РОООиР и охо-
тятся законно. Озера вокруг 
первичных коллективов в 
первую очередь распределяют-
ся среди членов этих коллек-
тивов, а борьба с незаконной 
охотой на снегоходах набирает 
силу. Охотятся на копытных 
только в присутствии охотни-
чьего инспектора, а выдача 
разрешений на руки сведена 
до минимума.

Наша беседа была долгой. 
Сергей Николаевич сказал, 
что действенным средством 
станет запрет охоты на сне-
гоходах. Называл регион. «И 
нам надо так сделать, чтобы 
не превратились угодья в пу-
стыню».

А места найдутся, он уве-
рен, где можно разрешить 
гонять на снегоходах или 
квадроциклах без урона и 
ущерба для фауны.

Хорошая мысль. И мне поду-
малось: вот бы заинтересова-
лись такой постановкой вопро-
са общественные советы края, 
депутатов разных уровней. А 
примеру баевцев последовали 
бы и в других районах.К   

«Будет наложен запрет на 
передвижение на снегоходах 
по охотугодьям, тогда могу 
спросить у охотника, поче-
му он на снегоходе, когда ко-
сули ходят беременные? Он 
её пуганул – она побежала и 
скинула. И потомства нет, и 
её убили. Сегодня закон не на 
стороне живого мира. Из го-
рода сотнями едут снегоходы, 
квадроциклы. Хозяева крутые. 
И гоняют по угодьям.

Вот вы знаете, видели, 
что косули не бегут по снегу, 
они ползут, не могут бежать. 
Проковыляла три километра 
– упала, плачет.

За охоту на снегоходах 
мы исключили из общества 
людей, они пытаются восста-
новиться через суды. Других 
предупредили, а они недо-
вольны.

Кто-то бил стёкла в конто-
ре, на меня жалуются. Но со 
мной люди, которые занима-
ют твёрдую позицию: с бра-
коньерством надо бороться».

Правильная позиция. А с 
отношениями друг к другу 
разберутся. Главное, чтобы не 
в ущерб природе и престижу 
края.

Людмила ИЗВЕКОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЁВ 

(фото)

Рабочий момент: идет проверка информации.

Снегоходы сметают все на своем пути.

Сергей Дмитриев.

.ФОРУМ.
Что будет с рынком зерна?
2 марта в Белокурихе 
открылась IX Зимняя 
зерновая конферен-
ция. Масштабное ме-
роприятие проходит 
в городе-курорте уже 
девятый год подряд 
при поддержке Мини-
стерства сельского 
хозяйства РФ и адми-
нистрации края. Вчера в 
преддверии ее работы с 
экспертами «Зернового 
Давоса» (так её называ-
ют) встретился губер-
натор Алтайского края 
Александр Карлин.М    

В числе гостей, прибывших 
на конференцию, директор де-
партамента растениеводства, 
механизации, химизации и 
защиты растений Министер-
ства сельского хозяйства 
Российской Федерации Петр 
Чекмарев. Всего же в форуме 
принимает участие более 120 
крупнейших зерноперераба-
тывающих предприятий, 
сельхозтоваропроизводите-
лей России, производителей 
и дилеров оборудования для 
пищевой промышленности, 
компаний сферы услуг для 
агропромышленного ком-
плекса. Среди экспертов – 
экономист отдела торговли 

и рынков Продовольственной 
и сельскохозяйственной ор-
ганизации Объединенных 
Наций Наталья Меркушева, 
доктор исторических наук, 
профессор, руководитель Шко-
лы востоковедения НИУ-ВШЭ 
Алексей Маслов, генеральный 
директор Института конъюн-
ктуры аграрного рынка Дми-
трий Рылько, генеральный ди-
ректор компании «ПроЗерно» 
Владимир Петриченко, прези-
дент Союза зернопереработчи-
ков Казахстана Евгений Ганн 
и другие аналитики.

Открывая встречу, губер-
натор выразил признатель-
ность организаторам за то, 
что именно Алтайский край 
выбран для ежегодных конфе-
ренций. Эксперты ответили, 
что другое такое место надо 
еще поискать! Алтайский край 

входит в число крупнейших 
производителей зерна в России 
и обладает высоким потенци-
алом в области производства 
сельскохозяйственной продук-
ции. Более 80% произведенных 
продуктов зернопереработки, 
70% сыров, животного и расти-
тельного масла, мяса и субпро-
дуктов регион поставляет в 
другие регионы России.

– Каждая конференция 
для наших специалистов, 
управленцев и крестьян яв-
ляется последним маячком 
в сезоне при подготовке к 
посевной кампании, – отме-
тил губернатор. – Материалы 
зерновой конференции служат 
подосновой для некоторых 
корректировок структуры 
посевных площадей. Понят-
но, что она определяется фак-
торами более глобальными 

(почвенно-климатическими 
и рыночными условиями), но 
тем не менее в пределах раз-
умного крестьяне опираются 
на ваши рекомендации. Здесь 
речь идет о структуре посев-
ных площадей и о тактике 
рыночного поведения. В то же 
время совершенно очевидно, 
что в последние годы мы не яв-
ляемся экспортерами зерна и 
категорически не собираемся 
ими становиться. Даже если 
завтра мы в разы увеличим 
производство зерна, наши ре-
зервные мощности позволяют 
запустить в технологический 
передел объемы в полтора 
раза больше тех, какие у нас 
есть по итогам 2015 года. Я 
имею в виду и мукомольные, и 
крупяные производства, и ма-
каронную промышленность 
(она имеет очень серьёзные 

резервы). У нас не полностью 
загружена комбикормовая со-
ставляющая.Ч  ?

Основные темы обсужде-
ния на конференции: «Макро-
экономика и государственная 
поддержка агропродоволь-
ственного сектора», «Итоги 
года. Конъюнктура рынка 
зерна», «Перспективы разви-
тия внутренних и внешних 
рынков сбыта». Речь пойдет 
и о развитии глубокой пере-
работки. Как отметил губер-
натор, в Алтайском крае это 
направление развивается пока 
не в полную силу. «Однако мы 
являемся регионом, который 
ориентирован на глубокий 
технологический передел в 
зерновом хозяйстве», – заявил 
он.

– Продукция алтайских 
производителей востребо-
вана в стране, – сказал Петр 
Чекмарев. – Вся Россия любит 
алтайскую муку. Например, 
на территории Приволжско-
го федерального округа она 
считается самой лучшей. 
Все хвалят ваши крупы. Са-
мая крупная площадь паш-
ни – здесь, самый большой 
передел сельхозпродукции 
растениеводства – здесь. И ка-
чество самое высокое – здесь. 
Алтайский край – всегда впе-
реди. У вас лучшие крупяные 
производства в стране. И по 
животноводческой продук-

ции Алтайский край – лидер. 
Есть растениеводство – есть 
база для животноводства. 
Кстати, сегодня проходит 
слет передовиков этой от-
расли – такого мероприятия 
в России, кроме вас, больше 
никто не проводит. Такого 
внимания животноводам 
никто не уделяет, потому и 
результаты у вас высокие, это 
не случайно.

Генеральный директор 
объединения зерноперера-
батывающих предприятий 
ЗАО «Грана» Валерий Гачман 
отметил значимость форума в 
федеральном масштабе. «Кон-
ференция дает возможность 
нашим сельхозтоваропроиз-
водителям и переработчикам 
услышать самых авторитет-
ных экспертов нашей страны, 
– сказал он. – Не нужно ехать в 
длительные командировки в 
Москву и другие города – они 
все здесь, на Алтае».

Александр Карлин подчер-
кнул важность того, что в зер-
новой конференции примут 
участие непосредственно хо-
зяйствующие субъекты – руко-
водители хозяйств края. «Это 
очень хороший знак, – сказал 
губернатор. – Фермеры – люди 
конкретные и просто так не 
поедут в Барнаул. Если они вы-
брали вашу площадку, значит, 
уважают. Это признак здоро-
вья вашего мероприятия».

Вадим КУЛЕШОВ, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

«Зерновой Давос» может скорректировать структуру посевных площадей.
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Помимо основного текста в 
книгу вошли приложения, ко-
торые взяты из уникального 
дореволюционного издания 
«Томские епархиальные ведомо-
сти». Они выходили до 1920 года 
на протяжении целых 40 лет.

Во время презентации губер-
натор подчеркнул, что рукопись 
Виктора Шипилова прочел еще 
несколько лет назад. Выбор изда-
ния об «апостоле Алтая был оче-
виден. Ведь духовный стержень 
русского народа все чаще видит-
ся в православии, в рамках ко-
торого живут непреходящие 
ценности, такие как святость 
простых, но ставших велики-
ми русских людей. Именно им 
и посвящаются произведения 
из уникальной серии «Алтай. 
Судьба. Эпоха». В ней находят 
отражение судьбы наших зем-
ляков, которые родились или 
жили на Алтае, людей разных 
профессий, чья деятельность 
оставила заметный след в рос-
сийской культуре, науке, тех-
нике и других областях жизни.

– Меня поразили, с одной сто-
роны, внятный документализм 
рукописи, основанный на че-
ловеческих первоисточниках, 
с другой стороны, очень яркий 
литературный язык, доступ-
ный и человеку воцерковлен-
ному, и простому читателю, не 
посвященному в какие-либо 
аспекты православной исто-
рии, – сказал глава региона. – В 
первую очередь эта книга будет 
понятна молодому читателю.

Митрополит Кемеровский и 
Прокопьевский Аристарх отме-
тил, что митрополит Макарий 
оставил после себя богатое пе-
дагогическое наследие, осно-
ванное на многовековом опыте 
церкви. Святитель хорошо по-
нимал, что фундамент воспи-
тания ребенка закладывается 
еще в семье, поэтому большое 
внимание уделял беседам с ро-
дителями и педагогами. Мно-
гие его идеи и сегодня находят 
живой отклик у православных 
родителей и педагогов.

Книга издана тиражом 2 
тысячи экземпляров. Она по-
ступит в библиотеки края и 
свободную продажу.

Кстати, перед презентацией 
издания состоялось подписа-
ние соглашения между адми-

нистрацией края и Алтайской 
митрополией. Документ опре-
деляет сотрудничество в самых 
различных областях.

– В этом деле, безуслов-
но, решающим было воле-
вое намерение губернатора 
Александра Карлина, – сказал 
митрополит Барнаульский 
и Алтайский Сергий. – Он с 
самого моего прибытия на 
Алтай все время напоминал, 
что необходимо иметь такой 
документ, который обязывал 
бы проявлять совместные уси-
лия в духовном оздоровлении 
нашего общества, в просвеще-
нии, нравственности, укре-
плении православной веры.

Администрация края всегда 
принимала во внимание тра-
диции русской православной 
церкви. В результате взаимо-
действия в регионе стал разви-
ваться православный туризм. В 
2014 году реализован межреги-
ональный православный про-
ект «Казачьи рубежи России», в 
ходе которого построен храм в 
селе Малиновое Озеро. Одним 
из ярких примеров сотрудни-
чества в благотворительной 
сфере является совместная 
творческая программа «Алтай 
православный». В ее рамках 
в прошлом году прошли бла-
готворительные концерты 

коллективов края и митропо-
лии. Собранные средства ста-
ли существенным вкладом в 
оказание помощи тяжелоболь-
ным детям, финансирование 
дорогостоящих видов лечения 
и реабилитацию в рамках ма-
рафона «Поддержим ребенка».

– Мы всегда находим по-
нимание и готовность вклю-
читься в социально значимые 
мероприятия, – сказал Алек-
сандр Карлин. – Соглашение 
закрепляет наши намерения 
осуществлять сотрудничество 
в разных областях. В обеспе-

ченности межэтнического и 
межконфессионального мира 
и согласия, благотворительно-
сти, гуманитарной помощи, в 
отраслях здравоохранения и об-
разования, социальной защиты 
и иных сферах, направленных 
на укрепление духовного и фи-
зического здоровья граждан.

Стороны надеются, что по-
зитивный опыт совместной 
работы приведет к дальнейше-
му углублению направлений 
сотрудничества.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ИЗДАНО НА АЛТАЕ

Блюз-дива в Барнауле

10 марта на сцене барнаульской филармонии 
выступит неподражаемая Дейтра Фарр, которую 
специалисты называют главным женским голосом 
чикагского блюза. За годы своей карьеры артистка 
десятки раз номинировалась на звание лучшей во-
калистки года ведущих блюзовых премий.

Она родилась в Чикаго – городе, за которым прочно 
закрепилась репутация блюзовой Мекки. Петь начала 
в хоре католической школы и ансамбле, которым 
руководил ее дядя. В 18 лет выпустила первый сингл 
You Won’t Support Me, ставший весьма популярным. 
Блюзовую карьеру начала шесть лет спустя, высту-
пая на площадках США и Канады и гастролируя с 
Sam Lay Blues Band. В начале 90-х она была солисткой 
легендарной группы Mississippi Heat и записала с ней 
два альбома. Первый сольный альбом Дейтра Фарр 
выпустила в 1997 году. В 2005 году вышел в свет аль-
бом Let It Go! Певица объехала с гастролями весь мир, 
выступая в Англии, Франции, Германии, Италии, 
Норвегии, Канаде, Голландии, Австралии, Аргентине, 
Бразилии, Японии и многих других странах. В 2014 
году она впервые выступала в России. Кроме того, 
Фарр – известный поэт, писатель и художник, а также 
имеет диплом по журналистике и ведет авторские 
колонки в престижных изданиях.

Мария ИВАНОВА

О Шукшине, 
о времени, о России

Писатель, публицист и ректор Литературного инсти-
тута им. А.М. Горького Алексей Варламов планирует этим 
летом посетить Шукшинские дни на Алтае – об этом со-
общает краевое управление по культуре и архивному делу.

В рамках Всероссийского фестиваля «Шукшинские дни на 
Алтае» в регион, как всегда, приедет большая делегация из-
вестных российских писателей. В их числе – член Союза писа-
телей России, ректор Литинститута, лауреат многих премий 
и член жюри литературной премии «Ясная Поляна». Будучи 
постоянным автором книжной серии «Жизнь замечательных 
людей», Алексей Варламов выпустил в ней книгу о Василии 
Макаровиче Шукшине. Кроме того, писатель хорошо знаком 
с Алтайским краем и дружен с краевой библиотекой им. В.Я. 
Шишкова, для сайта которой дал небольшое интервью. В нем 
Алексей Варламов отмечает, что на Алтае хорошо обстоят дела 
с книгоиздательством, и в очередной раз дает высокую оценку 
восьми– и девятитомникам В.М. Шукшина, изданным в регионе. 
«Мне дорого, что моя книга о Шукшине будет издана в Барнауле 
и во время Шукшинских дней я встречусь с публикой Алтай-
ского края. Я понимаю, сколь закономерно придирчива может 
быть читательская аудитория, и готов к серьезному разговору, 
к спору о Шукшине, о времени, о России», – цитирует писателя 
официальный сайт «Шишковки».

Соб. инф.

Дыхание музыки
Ученица барнаульской музыкальной школы № 5 Яна Тур-

бина вошла в число лауреатов Всероссийского конкурса ис-
полнителей на духовых инструментах.

II Всероссийский конкурс «Дыхание музыки» завершился в 
Тобольске, в нем приняли участие около 100 юных музыкантов 
из 22 городов России. Оценивали конкурсантов заслуженные 
музыканты из Москвы и Екатеринбурга, вошедшие в состав 
жюри. Возглавил судейский комитет председатель Всерос-
сийский ассоциации саксофонистов, выпускник Парижской 
консерватории Никита Зимин. Состязание проходило в пяти 
номинациях, лауреаты получили дипломы и денежные призы. 
В номинации «Деревянные духовые инструменты» диплом 
лауреата в младшей группе завоевала Яна Турбина.

Игре на кларнете девятилетняя Яна обучается у молодого 
педагога Максима Дударева. В музыкальной школе подчерки-
вают, что это не первый ее успех в учебном году. Девочка удачно 
выступила на Всероссийском конкурсе «Музыкальные талан-
ты России» (лауреат III степени), Международном фестивале 
молодых исполнителей «Хрустальная магнолия» в Белокурихе 
(лауреат I степени) и завоевала Гран-при на открытом городском 
конкурсе исполнителей на духовых и ударных инструментах 
«Фортиссимо» (Барнаул).

Мария ИВАНОВА

Художественный 
музей, ул. М. Горького, 
16, тел. 50-22-29.

4 марта. Выставка «Лоскут-
ная мозаика России» (0+). Пе-
редвижная выставка по итогам 
Х Всероссийского фестиваля 
декоративного искусства.

5 марта. 12.00 – мастер-класс 
по вышивке шелковой лентой 
(6+). 13.00 – мастер-класс О. Самсо-
новой «Весенний подарок» (6+).

«Он был создан для жи-
вописи» – выставка, посвященная 
140-летию со дня рождения П.П. 
Кончаловского. Живопись (0+).

«Чудный край» – образ Кры-
ма в произведениях русских, 
советских и алтайских худож-
ников. Живопись, графика (0+).

«Этой ярмарки краски» – 
народные промыслы России: 
хохломская и урало-сибирская 
роспись, дымковская игрушка, 
гжельская керамика и др. (0+).

«Сказка» – выставка одной 
скульптуры Олега Закоморного 
(0+).

Музей истории литературы, 
искусства и культуры Алтая, 
ул. Л. Толстого, 2, тел. 24-47-61.

3 марта. Межрегиональный 
фестиваль лоскутного шитья. 
«Лоскутные узоры Алтая» – от-
крытая выставка декоративного 
искусства (0+).

«Вертикаль красоты. Клас-
сики алтайской живописи» 
– выставка из фондов музея (0+).

Краеведческий музей, ул. 
Ползунова, 46, тел. 63-47-58.

Выставки «Алтай – пере-
кресток культур» (6+), «Алтай 
известный и неизвестный. 
Исследователи Алтая XVIII-
XX вв.» (6+), «Сибирский лес» 
(6+) и др.

Военно-исторический от-
дел, пр. Комсомольский, 73-б, 
тел. 38-00-42.

Выставки «Модели боевой 
техники» к 70-летию оконча-
ния Второй мировой войны 
1939-1945 гг. (6+), «За Веру и 
Честь» к 100-летию Первой ми-
ровой войны 1914-1918 гг. (6+) 
и др.

Арт-галерея Щетининых, 
пр. Социалистический, 78, 
тел. 36-81-47.

3 марта, 16.00 – «Ода подсол-
нуху» (0+). Живопись, графика, 
декоративное искусство алтай-
ских авторов.

Арт-галерея «Бандероль», ул. 
Пролетарская, 139 (внутрен-
ний дворик), тел. 22-61-02.

Персональная выставка Ива-
на Ильющенко «Детали» (16+). 
Работы в технике аэрографии 
на дереве.

Выставка Надежды Рохлиной 
«Весенние мотивы» (0+).

Мастер-классы по живописи 
и акварели. Подробности по тел.: 
22-61-02, 8-913-260-6995.

Галерея «Турина гора», ул. 
Димитрова, 85-а, тел. 36-98-70.

Выставка Ольги Мирончук 
«Дым». Живопись, работы в ори-
гинальной технике «фьюмаж».

Театр драмы им. 
В.М. Шукшина, ул. 
Молодежная, 15, тел. 
36-97-13.

4 марта, 18.30 – «Дорогие мои 
бандитки» (16+).

5 марта, 17.30 – «За двумя 
зайцами» (12+).

6 марта, 17.30 – «Моя профес-
сия – синьор из общества» (16+).

7 марта, 17.30 – «Последняя 
любовь» (12+).

8 марта, 17.30 – «Укрощение 
строптивой» (16+).

10 марта, 18.30 – «Сон в лет-
нюю ночь» (12+).

Молодежный театр Алтая, 
пр. Калинина, 2, тел. 61-06-58.

4 марта, 18.30 – «Война, беда, 
мечта и юность» (12+).

5 марта, 17.00 – «Кислород» 
(16+).

6 марта, 12.00 – «Свет-Луна» 
(6+). 17.00 – «Бог резни» (16+).

8 марта, 12.00 – «Золотой цы-
пленок» (0+).

Театр музыкальной коме-
дии, пр. Комсомольский, 108, 
тел. 38-03-92.

4, 5 марта, 18.30 – премьера 
«Две свадьбы» (12+).

6 марта, 11.00 – «Снежная 
королева» (0+).

7, 8 марта, 17.00 – «Когда улы-
баются звезды» (12+).

Театр кукол «Сказка», ул. Г. 
Титова (ДК моторостроите-
лей), тел.: 59-40-60, 33-61-29.

5 марта, 11.00 – «Серебряное 
копытце» (с 4 лет).

6 марта, 11.00 – «Как Лиса 
Медведя обманывала» (с 4 лет).

Концертный зал 
«Сибирь», пр. Ленина, 
7, тел. 56-76-80.

5, 6 марта, 18.00 – «Несколь-
ко слов о любви» (6+). Оркестр 
«Сибирь» и Лев Шапиро.

7 марта, 17.00 – концерт теа-
тра-студии «Калейдоскоп». Про-
грамма «И это все о ней» (12+).

Филармония, ул. Ползунова, 
35, тел. 63-90-54.

5 марта, 17.00 – «Женщина – 
музыка, женщина – свет» (6+). 
Симфонический оркестр, дири-
жер – Дмитрий Лузин. Мужской 
вокальный ансамбль под рук. 
А. Афанасьева. Вальсы, танго, 
романсы.

6 марта, 17.00 – «Женский 
формат» (6+). Инструменталь-
ная капелла «КамерАнс».

10 марта, 19.00 – «Звезды ми-
рового блюза»: блюз-дива из 
Чикаго Deitra Farr (12+).

Планетарий, пр. Сибир-
ский, 38, тел. 61-10-65.

5 марта, 11.00 – «Гришка-кос-
монавт» (с 5 лет). 13.00 – «Экспе-
диция по Солнечной системе» 
(с 10 лет). 15.00 – «Что такое чер-
ные дыры» (с 16 лет).

6 марта, 11.00 – «Антошкины 
истории на Земле и в космосе» 
(с 5 лет). 13.00 – «История космо-
навтики для детей» (с 8 лет). 
15.00 – «Сверхновые и рожде-
ние жизни» (с 13 лет).

Подробная программа на 
сайте planetarium22.ru.

ГАСТРОЛИ АФИША БАРНАУЛА

КРАТКО
Судьба и эпоха митрополита Макария

(Начало на 1 стр.)

Выступление хора епархии.

«Укрощение строптивой» (театр драмы).

Дейтра Фарр – не только певица, но и поэт, и журналист.

На презентацию издания приехали служители 
Русской православной церкви из городов Сибири и Алтая.

Первый экземпляр новой книги.

«Свадебный поезд»
Так называется концертная программа, которая состо-

ится 7 марта в Алтайском государственном институте 
культуры (АГИК).

Организаторы этого мероприятия – Алтайский государствен-
ный Дом народного творчества и Алтайское краевое отделение 
Общероссийской общественной организации «Российский 
фольклорный союз». В празднике примут участие фольклор-
ные коллективы, студии и центры традиционной культуры 
Змеиногорского, Кулундинского, Романовского, Тальменского, 
Троицкого, Чарышского районов, Барнаула и Новоалтайска. В 
программе будут представлены фрагменты свадебного обряда 
русских, украинцев, немцев, алтайцев. Жители и гости края 
смогут увидеть сватовство, сборы невесты к венцу, встречу 
свадебного поезда, выкуп невесты, величание, покрывание.

Концертная программа проводится в рамках проекта «Сва-
дебный поезд», который реализуется при поддержке гранта 
губернатора края в сфере деятельности социально ориенти-
рованных некоммерческих организаций.

В тот же день в АГИК состоится открытие выставки тради-
ционного свадебного костюма.

«А зори здесь тихие»
Организатором конкурса чтецов, приуроченного к 71-й 

годовщине Великой Победы и Году российского кино, высту-
пил АГИК.

Конкурс чтецов проводится в рамках проекта «Читающая 
молодежь – надежда нации».

Принять участие в конкурсе могут учащиеся общеобразо-
вательных учреждений (9-11 классы), а также студенты вузов 
и ссузов. Участники представляют произведения по двум но-
минациям: в номинации «Поэзия» – стихи военной тематики, 
в номинации «Проза» – отрывки из произведений военной 
прозы, вошедшие в золотой фонд кинематографа.

Заявки на участие принимаются до 24 марта 2016 года по 
электронному адресу: kuminoval@mail.ru (с пометкой «На кон-
курс чтецов»). С положением конкурса можно ознакомиться 
на сайте краевого управления по культуре и архивному 
делу.

Конкурс чтецов «А зори здесь тихие» пройдет 29 марта в 12 
часов (пр. Ленина, 66).

Светлана АЛЕКСАНДРОВА

АГИК ПРИГЛАШАЕТ
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Алексей Варламов – автор книги о нашем знаменитом земляке.


